

EDITORIAL

La realización del 2º Congreso de Investigación Turística de Chile, organizado por la Sociedad de Investigadores en Turismo de Chile y el Instituto de Turismo de la Universidad Austral de Chile, con el alto Patrocinio del Servicio Nacional de Turismo del país (SERNATUR), la Asociación de Expertos Científicos en Turismo de España (AECIT), amén de otras instituciones públicas y privadas, representó una oportunidad para evaluar el estado de la investigación turística en Chile y en los países vecinos y constituyó una importante revelación de la importancia que han adquirido estos estudios y del creciente número de investigadores involucrados y la profundización de su carácter científico.

Investigadores provenientes de España, México, Brasil, Argentina, Ecuador, Venezuela, entre otros, se dieron cita, junto a los delegados de las diferentes regiones y universidades de Chile, en la bella ciudad universitaria de Valdivia, para discutir, bajo el marco del exuberante paisaje de la selva valdiviana, los aspectos de mayor interés de las diferentes disciplinas que recogen perspectivas acerca del turismo.

No cabe duda que todavía en América Latina los estudios científicos del Turismo se encuentran en una etapa inicial de desarrollo y en vías de consolidación; pero el Congreso permitió observar la gran cantidad de nuevos núcleos de investigación que han surgido al alero de los centros académicos del continente.

La Sociedad de Investigadores ha considerado conveniente que los mejores trabajos de investigación presentados sean compartidos tanto a través de los Anales del Congreso como por medio de las revistas más prestigiadas de Chile y de Latinoamérica de forma de acercar las ponencias a todos los profesionales, docentes y estudiantes interesados. Es precisamente éste uno de los grandes desafíos pendientes en el campo de la investigación: la adecuada difusión de los estudios realizados y la incorporación de los estudiantes de pre y de postgrado a la lectura científica en América Latina.

La revista Gestión Turística ha tenido a bien acoger un grupo significativo de papers elaborados como resultados de investigaciones y expuestos en el congreso efectuado en abril del presente año 2008 y que reflejan esta creciente importancia, seriedad y diversidad de los estudios del turismo.

Agradecemos al Editor de la revista por destinar un volumen especial a la publicación de estos artículos, todos ellos visados por un selecto Comité Científico.

Pablo Szmulewicz E.
Presidente
Sociedad de Investigadores en Turismo de Chile.